



# César Castro Rodríguez

Coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco

## ENTREVISTA POR

Lic. Miriam Fabiola Gutiérrez Muñoz  
Integrante de la Comisión de Revista *Contaduría Pública*  
Región Centro-Occidente  
miriamfgm@hotmail.com

## FOTOGRAFÍA

Cortesía de Cesar Castro Rodríguez

El Ingeniero César Castro Rodríguez es Coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco. Se graduó en Ingeniería Mecánica Eléctrica por la Universidad de Guadalajara. Inició su carrera en Xerox de México en la Ciudad de México. En JABIL de México fue gerente de Logística, Logística y Relaciones con Gobierno y director de Logística y Relaciones Gubernamentales de la División México.

Fue presidente nacional del Consejo Nacional INDEX. Presidió la Cámara de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información con sede en Occidente. Actualmente es Coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ).

**Ingeniero César Castro Rodríguez, a nombre de la Región Centro-Occidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos le agradezco su tiempo y apertura para compartir sus experiencias y conocimientos con los lectores de la revista *Contaduría Pública*, ¿cómo ha sido su trayectoria para llegar a ser el coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ)?**

Mi vida profesional y empresarial tiene ya bastante tiempo; he participado en varios organismos empresariales; fui presidente del Consejo Nacional de Industrias Maquiladora de Exportación (INDEX), que reúne empresas manufactureras de todo México. En la época en que lo presidí estas industrias generaban 1.5 millones de empleos; también dirigí INDEX Occidente, y soy vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI), de la que también fui presidente de la Sede Occidente.

En el pasado mes de marzo, fui elegido unánimemente como coordinador, por primera vez en la historia de este organismo.

### ¿Qué opina del entorno para los negocios?

Definitivamente se observa ya una reactivación económica a escala nacional, debido a que el contagio del COVID-19 ha disminuido, que, aunque aparecen nuevas olas, la gravedad de las infecciones ha disminuido, y eso ha permitido que se hayan reactivado diferentes sectores, lo cual es positivo, para el caso de Jalisco.

### ¿Cuáles son los retos de los organismos empresariales hoy en día?

Los organismos empresariales tienen muchos retos, por ejemplo, los cambios en la legislación laboral hacen que debamos estar bien estructurados para tener la fuerza de la representatividad de nuestros agremiados.

Los presidentes de los organismos debemos tener como objetivo sumar, dialogar, tener relaciones con los tres niveles de gobierno y con las cúpulas de la iniciativa privada.

### Usted ha comentado la importancia del diálogo en su plan de trabajo, ¿cómo considera que puede coadyuvar al logro de los objetivos de los empresarios agrupados en el organismo que representa?

El diálogo es muy necesario actualmente, y en lugar de discutir, los organismos tenemos objetivos particulares y algunos comunes, así que dialogar nos permite avanzar en los objetivos comunes y apoyarnos en los particulares,

El diálogo es esencial, porque suma y multiplica, no resta, lo cual genera una conciliación de objetivos y acuerdos para la toma de decisiones, con el fin de evitar conflictos y generar soluciones.

### ¿Los retos que enfrenta el sector empresarial son similares a los que enfrenta el sector a escala nacional?

En términos generales sí, pero es necesario tener en cuenta las diferencias que existen entre la situación de la frontera norte, con la del sur y con el centro; y considero que es esencial que los organismos como el que coordino tomen como propios los retos del sector empresarial.

### ¿Qué oportunidades brinda al sector empresarial el uso de Tecnologías de la Información?

El uso de las Tecnologías de la Información es vital; por ejemplo, como organismo estamos impulsando que las pequeñas y medianas empresas Pymes integren el uso de estas tecnologías en sus procesos que les permita trabajar en niveles de eficiencia en producción y en las diferentes áreas.

Pero no solo las pequeñas y medianas empresas, en general todas las empresas, todos los organismos, dependen del adecuado uso de estas tecnologías para ser eficientes.

## **Realizar negocios en México requiere de asesoría y soporte de diversos profesionistas, ¿con cuáles organismos profesionales tienen interacción como organismo empresarial?**

El Consejo de Cámaras Industriales del Estado de Jalisco cuenta con el soporte de profesionales de despachos, en áreas tales como la laboral, que es uno de los aspectos críticos en las empresas; la asesoría en comercio exterior, en transporte, en logística y otras.

Además del soporte que se recibe por medio del organismo, las empresas también reciben soporte de diversos profesionistas para sus necesidades particulares.

## **¿Cómo percibe la actuación de las agrupaciones de los Contadores Públicos en la sociedad?**

Los Contadores nos brindan apoyo tanto a los organismos como a los empresarios en particular, principalmente por la fiscalización; es vital el soporte que se recibe de estos profesionistas para evitar inconsistencias.

## **¿Cuáles son las aportaciones de los Contadores al logro de objetivos del sector empresarial?**

En los objetivos estratégicos de los empresarios, para ser más competitivos, productivos, innovadores, es esencial el acompañamiento de los Contadores, quienes brindan soporte en la planeación, en la productividad, en la implementación de controles, en las finanzas. Las empresas requieren que esas áreas estén reforzadas, los empresarios deben cuidar de todas esas áreas y el Contador Público se vuelve un aliado en esa tarea.

Asimismo, los Contadores brindan apoyo y valor agregado a los planes y proyecciones de los negocios hacia el futuro.

El Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara es un aliado estratégico del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, que ofrece constante capacitación a los empresarios y a su personal.

## **¿Cuál ha sido su experiencia sobre la colaboración de los Contadores Públicos en los negocios?**

La Contaduría tiene muchas áreas de especialidad que están presentes en muchos departamentos de las empresas, lo cual los convierte en colaboradores esenciales al interior de estas para un buen funcionamiento de las áreas financieras, del negocio en general.

También los consultores externos brindan servicios profesionales que brindan soporte desde las pequeñas hasta las grandes empresas.

Te puedo decir que, en mi experiencia, los Contadores Públicos son clave en el adecuado desempeño de las empresas, para llevarlas al buen rumbo. 